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La temporada 97/98 fue crucial para el balonmano femenino de la Villa. El club
Ereintza no podía continuar, por diversas circunstancias, con su sección femenina y
esta modalidad corrió grave riesgo de desaparecer. Un pueblo como el nuestro,
donde el balonmano femenino siempre ha tenido un fuerte arraigo, se veía impo-
tente para parar esta caída. No es cuestión de personalizar ya que esta situación se
esta produciendo en otros pueblos de una forma similar y paulatina, y por diferen-
tes circunstancias la modalidad femenina está sobreviviendo actualmente a duras
penas.

La falta o la insuficiencia de apoyos económicos, tanto privados como públicos, el
menor índice de escolares, la diversificación del deporte, los cambios de hábitos y
hobbys, la falta de monitores específicos, los estudios, el trabajo,... etc., son obstácu-
los diarios y continuos que van minando deportes en otro tiempo muy arraigados en
nuestra tierra. Por naturaleza el deportista euskaldun esta dotado para un tipo de
deportes donde la rapidez, la astucia, la destreza y la fuerza son sus características
más significativas y en este apartado el balonmano, tanto masculino como femenino,
había conseguido arraigarse profundamente en nuestra forma de ser y vivir.

Curiosamente son los pueblos y ciudades del interior donde no decae de igual
forma esta modalidad. Con esto no quiero echar las campanas al vuelo, ya que en
todos los sitios se han notado dificultades para mantener equipos dignamente com-
petitivos en las diferentes categorías.

Hernani, Urnieta, Donostia, Zumaia, Errentería, Usurbil, Bergara, Legazpia,
Zumarraga o Eibar son ejemplos claros de haber sufrido en sus carnes este proble-
ma en mayor o menor grado. Todavía no se ha terminado de arrojar la toalla. Se
intenta sobrevivir e, incluso, relanzar nuevamente equipos hacia categorías superio-
res, pero la misión se ve difícil.

Equipo juvenil. Formación habitual.
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José Angel Rodríguez Medina

ALCANZANDO ÉXITOS EN BALONMANO

Errenterianos-as en el BERA BERA



Oñati, Elgoibar, Ermua o Andoain, son actualmente quienes
mantienen una mayor disciplina femenina, con suficientes
equipos de base como para pensar que en unos cuantos años
van ha estar bien considerados. En los últimos años sus equi-
pos están participando en finales, incluso de campeonatos esta-
tales, con magníficas actuaciones.

En nuestro pueblo fue el Oiarso quien se atrevió a recoger el
testigo que dejaba el Ereintza, aún sabiendo sus responsables
lo dificultoso que todo ello iba a resultar.

Recuerdo aquellos días en que un pequeño grupo de personas
intentaba mantener a duras penas el grupo de chicas y su mal-
trecha infraestructura y economía.

Tuve la suerte de conocer a Antonio Penas en el momento más
crítico y difícil. Me contó cuán insostenible era la situación y la
inminente desaparición del grupo femenino. Mi sorpresa fue
mayúscula y no me lo podía creer. Le ofrecí mi apoyo y ambos
colaboramos juntos para intentar dar la vuelta contrarreloj a
esa situación.

En aquellos días se mantuvieron muchas horas de reuniones y
de intercambio de ideas y planteamientos, encontrando unas
soluciones lo suficientemente idóneas para realizar un conve-
nio de colaboración que consiguiese mantener el balonmano
femenino en Errentería.

“Corte Blanco” fue la firma que apoyaría económicamente el
nuevo proyecto. Javier Blanco Hernández, un loco del balon-
mano, se metía nuevamente en otra difícil historia junto con
Juan Manuel Pizarro y Txomin Iceta, para intentar mantener
una modalidad deportiva por la que tanto habían luchado
desde los comienzos de Bidebieta.

Junto con un grupo de gente vinculado a este deporte, tanto
en Donostia como en Errenteria, se consiguió mantener en la
primera temporada los equipos de Liga Vasca juvenil y cadete
y en la segunda temporada se incrementó en un cadete territo-
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Equipo 2ª Nacional que
consigue el ascenso a 1ª
División
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rial y en un senior gracias a la cesión de la plaza que nos hizo
el club Fortuna.

Por diferentes circunstancias Corte Blanco se desvinculó de
Bidebieta, recogiendo a continuación el grupo de balonmano el
club Bera Bera. Manteniendo el convenio de colaboración se
potenció el equipo senior, denominándose Bera Bera Oiarso y
pasando a depender técnica, deportiva y económicamente del club
donostiarra, convirtiéndose en el pilar fundamental del máximo
exponente femenino en División de Honor Akaba Bera Bera, dirigi-
do por la errenteriana Reyes Karrere. A partir de este momento un
cambio en la dirección de la sección de balonmano convirtió a
quien escribe en el máximo responsable, pasando a presidir y diri-
gir a un grupo de personas ilusionadas en el nuevo proyecto.

El grupo de dirigentes y técnicos de la Villa que se encontra-
ban en el club donostiarra eran los mayores avales con los que
las chicas de Errenteria contaban para poder seguir jugando a
este deporte que tanto les gusta.

Son unas cuantas las jugadoras de la Villa que han estado en
Bidebieta, pero en esta nueva andadura en el club Bera Bera pode-
mos decir, con agrado, que forman un nutrido grupo que está
realizando una magnífica temporada y está dando grandes satis-
facciones a la sección de balonmano en sus diferentes categorías.

En categoría juvenil están Irune Fernández, Haizea Irastorza,
Ainara López, Elena Formoso y Ainara Rodríguez, habiendo
conseguido todas ellas junto a otro grupo de jugadoras, no
perder ningún partido desde el comienzo de las competicio-
nes, ganando todo en lo que han competido: el campeonato de
Liga, el torneo Federación y la Copa de Guipúzcoa. Ainara
Rodríguez ha conseguido ser llamada por la selección estatal
junior y haber, asimismo, participado activamente con los equi-
pos superiores, debutando con 17 años en División de Honor.

En categoría senior se cuenta con Eluska Gamborena, Ohiana
Balbas, Irati Legorburu, Mª Carmen San José y Nuria Jiménez
que, junto a otras jugadoras, han conseguido igualmente ganar
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Los errenterianos José
Angel Rodríguez y Reyes
Karrere con Javier Blanco
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todas las competiciones en las que han participado: el campeonato de Liga Senior de
Euskadi, la Fase de Ascenso a 1ª División y la Copa Senior de Guipúzcoa.

En categoría de elite participan con el División de Honor Amaia Ugartemendia,
Esme López y Ruth Penas. Las dos primeras internacionales contrastadas que han
dado muchos e importantes triunfos al balonmano.

En el cuadro técnico se encuentra la entrenadora Reyes Karrere que en balonmano,
como jugadora, ha sido toda una institución y en este su primer año, como entrena-
dora, ha realizado una extraordinaria campaña. Ha logrado clasificar al equipo para
la Copa de la Reina y ha conseguido, en la Liga, estar en el grupo por el Título, con-
quistando un puesto para la Copa europea de la E.H.F., aparte de conseguir entre
otras la I Copa Euskadi – Aquitania, el Torneo Internacional de Pau (Francia), o la
Copa de Euskadi.

También, y en un trabajo muy importante aunque menos destacado, está Ane
Karrere, cuidando los detalles físicos y el trabajo diario de porteras y enseñando
toda la experiencia que ha ido acumulando como jugadora, avalada con los estudios
de IVEF que posee.

Como delegados están el veterano Antonio Antonio, que ya ha vivido varias Fases de
Ascenso, y el principiante pero animoso colaborador, Jesús Fernández.

Del trabajo de todos estos grupos podemos sentirnos orgullosos y más cuando estas
jugadoras han conseguido en esta primera semana de mayo ganar la Fase de
Ascenso a 1ª División, escalón inmediatamente inferior a la División de Honor, con-
siguiendo actualmente que el club Bera Bera sea el único club estatal con equipo en
la División de Oro y en la de Plata del balonmano femenino.

La temporada ha sido dura, pero la tenacidad, el esfuerzo constante, los sacrificios
sufridos por querer compaginar trabajos, estudios y deporte, el superar lesiones,
etc...., han dado sus frutos, consiguiendo resultados deportivos del máximo relieve.

En estos momentos es difícil saber cómo se van a reestructurar los equipos para la
próxima temporada, pero esperamos seguir contando con jugadoras del pueblo que
deseen intentar llegar hasta la máxima categoría siempre que su capacidad y progre-
sión deportiva se lo permitan e igualmente ofreceremos a las jugadoras errenteria-
nas que militan en otros equipos la posibilidad de poder estar con nosotros.
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